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新 闻 速 递

巴西奥运预算遭民众反对

越南总理阮晋勇近日宣布放弃第 18

届亚运会的主办权，但受制于财政困窘

和民众反对的不仅是越南，即将迎来世

界杯和奥运会两大体育赛事的巴西同样

为此感到头疼：近日，巴西政府公布了一

项约 110 亿美元、用于两年后里约奥运会

的财政预算。虽然当局强调预算的大部

分资金将用于改进巴西的交通、环境等，

但这一预算案还是遭到了民众的反对。

欧盟能源委员预警天然气危机

欧盟德国籍能源委员奥廷根日前警

告，欧洲与俄罗斯之间的天然气供应有

可能受到乌克兰危机的严重影响。他

说：“如果我们不能为基辅代付 20 亿美

元的天然气账单，俄罗斯很可能会停止

向乌克兰供气。”由于乌克兰是俄罗斯向

欧盟输气的中转站，必将严重影响到欧

盟国家的能源供应，而德国首当其冲。

拉斯海马零征税吸引中国投资

阿联酋拉斯海马酋长国高级顾问兼

拉斯海马自贸区总裁皮特-福特在近日举

行的第八届中国企业跨国投资研讨会上

表示，在拉斯海马的所有外国投资者都可

以永久享受零征税政策，这是难以抗拒的

吸引力。而且，阿联酋没有经历过中东其

他地区的动荡，拉斯海马有非常稳定的政

治体系，被喻为“中东的瑞士”。

鞑靼斯坦举行投资贸易推介会

日前，俄罗斯联邦鞑靼斯坦共和国

在俄罗斯驻华大使馆举行了投资贸易推

介会。鞑靼斯坦投资发展署署长介绍，

该国对外重点合作领域包括石油化工、

道路建设、航空、造船、发电站等。作为

国际项目的一部分，该国将在距离首都

喀山机场 3 分钟车程的地方建立新商业

金融中心“喀山智慧城”。另外，喀山—

莫斯科高铁也在招商计划中。

新疆今年或进口两万头洋牛

受新疆畜牧良种补贴等利好政策影

响，新疆多家畜牧龙头企业积极赴海外

寻找优质牛源。今年 1 月，新疆昌吉首

次引进 3000 头澳大利亚纯种安格斯肉

牛，拉开了新疆养牛企业大规模进口洋

牛的序幕。据新疆畜牧科学院预测，今

年将有超过两万头洋牛“落户”新疆。

（本报综合报道）

本期关注

贸易推广的专业媒体平台

官方微博官方微信

三言二拍

■ 本报记者 陶海青

4 月 15 日，中国贸促会会长姜增伟、副

会长于平陪同国务院副总理汪洋会见了日

本前众议长河野洋平率领的日本国际贸易

促进协会访华团，并出席了日本国际贸易促

进协会成立 60 周年纪念晚宴。

在晚宴致辞中，姜增伟表示，日本国际

贸易促进协会成立 60 年来，为促进中日友

好、推动中日邦交正常化和发展两国经贸关

系做出了积极努力，并受到两国经贸界的好

评。现阶段，两国关系处于艰难时期，双方

经济界应携手努力克服困难，顺应世界经济

发展潮流，进一步深化在贸易投资、能源环

境、金融、物流和高新科技等领域的合作，继

续走互利双赢、共同发展之路。

河野洋平表示，尽管当前面临诸多困

难，日本经济界仍希望进一步扩大和强化日

中双边经贸关系和互利合作。在当前日中

关系的瓶颈时期，希望双方加强民间经济交

流与合作，通过两国经济界的努力打破政治

僵局。该协会将向日本经济界转达中国政

府鼓励和支持两国经贸合作发展的积极信

息，并愿意继续积极推动日中经贸合作。

4 月 24 日，日本东京都知事舛添要一将

访问北京，他表示，“希望这能成为与北京市

深化关系的第一步，也希望听一听奥运会举

办城市的经验。”

5 月，由日本自民党副总裁高村正彦任

会长的日中友好议员联盟也计划访华。届

时，日本民主党前副首相冈田克也、公明党

及其他在野党的高官都将参加相关活动。

中国国际经济贸易交流促进会执行会长

李海在接受《中国贸易报》记者采访时说：“在

经济领域，中日之间存在互补性，既竞争又合

作。虽然经济对中日关系的牵引力在下降，但

对彼此而言依旧不可或缺。近期，中日互动频

繁，表明双边关系有可能解冻，但仍需时日。”

北京与东京友好合作多年

据日本共同社报道，日本东京都知事舛

添要一在 15 日召开的临时记者会上表示：

“希望通过意见交换，加强东京与北京市之

间的关系。”

事实上，早在 1979 年，北京和东京就已

结为友好城市。

资料显示，从 1981 年到 1991 年，北京、

东京互派各类对口代表团近 150 个，东京实

施的垃圾分类回收和废旧物品的再利用项

目借鉴了北京的经验，而北京为解决交通拥

堵问题，也从东京的交通管制、道路设施中

得到了启示。值得一提的是，在东京都日中

友好协会的努力下，中日友好长城马拉松接

力赛已由中日两国的体育活动发展成为国

际友好马拉松盛会。

去年，北京市对外友好协会和东京都日

中友好协会共同签署了《2013 年度友好交

流活动会谈备忘录》，包括推进两国民间在

环保、绿色、农业以及中小企业之间的交流。

对此，中国人民大学国际关系学院副院

长金灿荣教授表示，如果两个国家的两座重

要城市开始修复关系，这肯定会对中日整体

关系起到积极作用。城市之间的交流表明，

中日双方愿意开辟新的对话渠道。

李海认为，中国是日本最大的贸易伙

伴，中国经济的增长对日本来说是机会，中

日之间，特别是北京和东京之间的经贸往来

密不可分。

民间外交助推两国经济交流

中国国家主席习近平在去年周边外交

工作座谈会上曾强调，要加强民间外交。

日本经团联副会长、事务总长中村芳夫

日前表示，虽然中日关系在过去一年里在投

资和贸易领域出现了“双降”现象，但中日民

间商界依然保持着良好关系，日本企业界对

增强中日经贸合作发出了积极信息。作为世

界第二大和第三大经济体，未来，两国将在环

保、健康等新兴领域开展更多的合作。

于平说，中日两国经贸合作的潜力得到

中日企业家的高度认可，未来还需要进一步

加强交流和了解以发现更多的商机。

首次来华的日本商人岩本俊树表示，希

望日中民间经贸往来更密切，“改变现状，让

未来更好”。

岩本俊树是日本一家小型感光材料生产

企业的董事长。作为商人，岩本俊树始终保持

着敏锐的市场嗅觉。他看到一位中国客商的

名片上印了一个葫芦，马上联想到中日两国文

化的相通性，准备把葫芦外形运用到未来的设

计中，让相关产品蕴含“福禄”等吉祥含义；看

到上海街头满目的汉字以及寺庙和古塔，他也

有一种亲近感，琢磨着如何用于产品创意。

在岩本俊树看来，文化亲和力是日中两

国企业开展经贸往来的天然优势，要充分运

用，让两国企业家互相了解并走得更近。

历史发展也证明，民间友好是中日关系

的优良传统，民间外交是国家总体外交的组

成部分，在两国经济关系发展中发挥着重要

作用，并推动两国经贸往来与发展。

中日经贸互动增强 为改善双边关系铺路
本 期 看 点
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打破垄断
评级行业呼吁多元化发展
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快递企业布局海外
进军海淘转运市场

2014 北京车展：

首发车数量创新高
国际地位再获提升
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权力清单和最后一公里

截稿新闻

本报讯 日前，日本乐天（Rakuten）

宣布与支付宝达成合作，旗下跨境电商

平台乐天国际开通支付宝服务，用户在

乐天国际海淘可通过支付宝用人民币付

款。目前，乐天国际首批 250 家店铺已支

持支付宝，随后会逐步扩展至所有店铺。

据记者了解，这是短短一周内，第二

家与支付宝合作的日本大型电商平台。

上周，日本雅虎已宣布，将在今年 6 月全

面开通支付宝付款。

近年来，日元持续贬值，吸引大批海

淘用户转战“日淘”。据支付宝统计，受

日元大幅贬值刺激，去年，“日淘”消费增

长超过 300%，成为聚拢中国用户最快的

海淘目标市场。为此，日本电商企业纷

纷借力支付宝在中国开辟市场。

支付宝透露，今年以来，海外商家开

拓中国网购市场的步伐明显加快。截止

到今年第一季度，开通支付宝服务的日

本电商已有超过 100 家，而在全球范围

内，支持支付宝的商家已超过 1000 家。

乐天国际是日本乐天株式会社旗下的

跨境电商平台，商家总数接近1万家。该平

台支持直邮中国服务，一直受到“日淘”用

户喜爱。为了推动更多人使用支付宝海

淘，即日起，通过支付宝付款，乐天国际给

用户将发放订单金额约10%的乐天积分奖

励。1乐天积分等价于1日元，用户可在下

笔订单中直接抵扣使用。 （郑 望）

日本乐天宣布
与支付宝达成合作

■ 王 哲

日前，国务院表示，“对符合要求的县域

农村商业银行和合作银行适当降低存款准

备金率”。适逢中国经济第一季度 GDP 又

进入了小幅回调期，这使上述言论的影响被

无限放大，一些学者表示，政府欲实施宽松

货币政策，增加货币流通量。

对此，笔者并不认同。首先，国务院召

开的是常务会议，目的是研究第一季度中国

经济走势，而在会议中只是有“降低存款准

备金率”的说法，但作为执行部门的央行并

没有下发正式文件，所以市场上流传的“降

准”之说不完全准确。

其次，国务院的说法中主要指的是当地

的农商行和农村合作银行，那么，站在银行

业运营的角度来看，下调存款准备金率是否

能有效增加当地小额贷款投放，增加当地货

币的流通，尚未可知。

最后，央行早在 2010 年时就下发了《关

于鼓励县域法人金融机构将新增存款一定

比例用于当地贷款的考核办法（试行）》，该

规定明确指出，“达标县域法人金融机构，存

款准备金率按低于同类金融机构正常标准 1

个百分点执行。达标且财务健康的县域法

人金融机构，可按其新增贷款的一定比例申

请再贷款，并享受优惠利率。”所以，此番国

务院表态并不是“新政”而是“旧语”。

目前，从国内的资金面和第一季度的社

会融资和信贷数据来看，国内经济并没有出

现流动性问题，而央行净回笼资金 410 亿元

也佐证了上述观点，但国务院在此时强调下

调部分银行的存款准备金率，意欲何为？

第一，虽然上述政策在几年前就已经颁

布，但实施的效果并不理想，国务院的表态

有助于政府相关部门对该政策“落地”进行

实地考察，其中鞭策的味道很浓。

第二，第一季度的国民经济低于政府预

期，在不推出大规模经济刺激政策的前提

下，“微调”是国家的必然行政手段，这点无

可厚非。

第三，此次银行降准的“圈子”画得非常

严格，仅限于“符合要求的县域农村商业银

行和合作银行”，这就意味着大规模的“降

准”政策在短期内肯定不会颁布，而小规模

的做法也只是针对农村信贷体系而言，在不

增发货币的前提下，增加货币的流通率，这

样小微企业受益的几率会更高。

第四，该政策的适时提出，也符合国家

的城镇化发展战略。在城镇化进程中，受益

最大的群体是农村和农民，适当地放松货币

流通，对于农村的建设、农民的自主创业以

及农贸企业的发展都有一定帮助。此外，建

立符合城镇化发展的金融体系、信贷体系，

也需要国家逐步探索，农业口的“降准”无疑

充当了“急先锋”的角色。

下调存款准备金率意欲何为？
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茶博会：茶文化与茶的完美结合

全球领先的汽车制造商近日云集中国国际展览中心，参加

2014 北京国际汽车展览会。尽管黯淡的增长业绩和环保限制为

市场增添了变数，他们仍对中国这一世界最大汽车市场充满信

心。在这场旨在俘获数千万中国消费者芳心的战役中，国内外汽

车制造商将在 17 个巨大展馆内献上饕餮盛宴，共有 1134 辆整车亮

相，其中，全球首发车 118 辆。业内人士坦承，本届北京车展是对

中国市场重要性的再次认可。

本报记者 范 易 摄影报道
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成都，崛起的“国际范”会展新贵

建筑装饰设计行业的梦想
照进了现实
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